

Comme les faits sont toujours plus démonstratifs que la théorie, je choisis trois observations sur neuf que j'ai recueillies, qui feront voir le succès et l'innocuité complète de la méthode Lanelongue.

Observation I.—Albert T..... âgé de 22 ans, potier de profession, se présente à l'hôpital lundi le 4 mai 1891, se plaignant d'une tuméfaction du genou gauche. A l'examen on constate une énorme tumeur blanche, à forme ostéo-synoviale douloureuse et d'apparence grave. On lave la tumeur à l'eau et au savon, puis au sublimé et à l'alcool; on pratique six piqûres de deux gouttes chacune de la solution au dixième de chlorure de zinc; on entoure la tumeur de ouate puis d'un bandage compressif et on laisse le malade au repos. Aucune médication interne, on prescrit simplement le régime lacté.

5 Mai.—Le malade a passé une assez bonne nuit. Le thermomètre indique 37°.1. Il a éprouvé quelques douleurs lancinantes. L'appareil et le régime sont maintenus.

6 Mai.—Le malade a bien reposé. Le thermomètre marque 37°.7. Les douleurs sont moins vives.

8 Mai.—Le malade se plaint de quelques douleurs dans la tumeur. Le thermomètre est à la normale.

10 Mai.—Le pansement est défait. La tumeur sans avoir diminué de volume, supporte la pression sans douleur. Le malade se porte bien.

15 Mai.—La tumeur est diminuée de volume; elle est moins pâteuse. La douleur a entièrement disparu. Huit nouvelles injections de deux gouttes chacune sont pratiquées. Pansement comme la première fois.

16 Mai.—Le malade a passé une bonne nuit. La température dépasse la normale de 5 dixièmes de degré seulement.

18 Mai.—Le malade est relativement bien. Pas de douleur. La température est normale.

22 Mai.—La tumeur est diminuée. Le malade peut remuer son membre sans douleur.

5 Juin.—Huit nouvelles injections sont pratiquées. Même pansement que précédemment.

6 Juin.—Le malade est bien. Le thermomètre marque 37°.7.

10 Juin.—Le malade commence à marcher. Il existe un peu d'œdème malléolaire. On applique un bandage compressif.

1er juillet.—Le malade sort de l'hôpital avec un genou réduit à son volume presque normal. Le femur reste fortement hyperostosé, mais toute douleur a disparu.

Observation II.—Une fillette de 16 ans, se présente à l'hôpital le 8 mai, porteuse d'une tumeur blanche du genou gauche, datant de neuf